
 
 
 
 
 
 

 新学期が始まりました。最初に着任式を行い、豊幌小に新たに５名の職員を迎えました。 

 始業式では校長先生から、各学年に期待することと、全校児童に向けて、①「授業」と「休

み時間」のけじめをつけて過ごすこと、②いじめは絶対に許されないこと、③健康に気をつけ

ること、についてお話しがありました。 

 １年後、子どもたちの成長した姿が楽しみです。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 グラウンドで体育の授業をしました。心ゆくまで、思い切り走ることができます。 

１年生は今日から給食が始まりました。 

今日のメニューは、コッペパン、クリームチキンシチュー、フランクフルト、ごぼうサラ

ダ、牛乳です。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

  委員会活動の前期委員長に認証状を渡し、決意と具体的な目標を述べました。 

 仲間づくり、ルールを守った学校生活、清潔な環境の保持などを実現し、全校児童が全力で

学習できる豊幌小学校にすることを期待しています。 

 認証式の後には、校区の 3 か所で子どもたちの登校を見守って下さっている見守り隊の方々

を全校児童に紹介しました。本来であれば、学校に来ていただいてご紹介させていただきたい

ところですが、コロナ禍により写真でのご紹介となりました。 

 また児童会活動で集めたプルタブ「７４４kg」と交換した車いすの紹介も行いました。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 ４～６年生で今年度最初のクラブ活動を行いました。児童のアンケートにより開設したのは

「スポーツ」「図工アトリエ」「パソコン」「ゲーム」です。 

 異学年の児童が協力し、自主的、計画的、実践的に、共通の趣味・関心を追求します。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 メガネのプリンス様主催のコンテストで、UHB 賞と銅賞を受賞した３名の児童に伝達表彰

を行いました。他にも佳作・努力賞を受賞した児童もいました。出品した２～4 年生の学年代

表者各 1 名の作品は体育館への渡り廊下に掲示しています。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 オンラインにて１年生を迎える会を行いました。２、３年生は先生方の紹介、５年生は行事

の紹介、６年生は学校のルールをクイズ形式で伝えました。 

 GIGA スクールで WI-FI 環境が整い、コロナ禍で行事がオンラインを活用する機会が増え、

映像を使った演出の仕方が上手になっています。 

 学級の特色を出しつつ、見ごたえのある、１年生にとっては学校生活が楽しみになる動画で

した。 

 入学から３週間が経ちましたが、１年生は学校に少しずつ慣れ、勉強も頑張っています。明

日からゴールデンウィークです。交通安全や健康、安全に気をつけて、5/6 に元気な姿で登校

するのを楽しみにしています！ 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 豊幌小は 2 日が開校記念日だったので、超大型の７連休でした。学校に子どもの元気な声が

戻ってきました。 

 今日から運動会の練習が始まっています。今年は３年ぶりに全校でよさこいを行います。校

舎内では密を避けるため、学年ごとに練習を行います。 

 まずは映像をインプットして、イメージづくりから始めます。早送りで全体像を理解したり、

スローで動作をわかりやすくしたり、ポイントを解説したりなど、練習用動画の充実ぶりに驚

きです。 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 安全な歩行の仕方、自転車の乗り方、正しい交通ルールを身に付けるため、交通安全教室を

実施しました。 

 江別市の交通教育指導員の方に来ていただき、公道を使って学習しました。天気は良かった

のですが、風が強く、自転車がふらつく場面がありました。豊幌では特に風に注意です。ま

た、工事車両があって、見通しが悪い箇所もあり、実践的な学習となりました。 

 指導員の方は、「周囲の安全確認が一番大事」とおっしゃってました。自分の身は自分で守

る力を身に付けることが必要です。 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 教室で行う授業参観は実に２年半ぶりです。お子さんの様子、本校の教育活動を間近で見て

いただくことができて、ほっとしております。 

 感染症対策へのご協力、多くの保護者の方に参観に感謝申し上げます。ありがとうございま

した。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 花を育てることで、子どもの思いやりと優しさを育む「人権の花」の贈呈式を行いました。調

べてみたところ、「人権の花」は昭和 57 年から行われているようです。 

 江別市の人権擁護委員の方４名が来校され、児童に花の目録と、設置する看板を贈呈してい

ただきました。 

 来週、花が届きます。いつまでもきれいに咲いていられるよう、思いやりの気持ちを持ってお

世話をして欲しいと思います。 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 第一小の三好栄養教諭に食の指導を行っていただきました。学習内容は「給食のことを知ろ

う 楽しく食べよう」です。 

 児童は、給食を調理員さんがつくっていることや、3000 人分を 13 人でつくっていること

などを学び、調理の映像を観たり、調理器具の実物に触れた時には歓声を上げていました。 

 学習したことで、児童は今までとは違う給食の味わいを感じているのではないでしょうか。 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

  体力向上、正しい走り方を身に付けるため、江別市教育委員会による「走り方教室」が行

われました。 

 講師は北翔大学の先生で、５名の学生の方が、子どもたちへの模範や実技の援助をして下さ

いました。 

 つま先を使った走り方、テニスボールを使って瞬発力や敏捷性を向上させるを学びました。

また、「7 秒間全力もも上げ」では、「７秒間」はトップスピードにのるまでの時間で、それ

は一般人もトップアスリートと同じということに児童は驚いていました。 

 6 月 4 日の運動会では、子どもたちの「快走」が見られることでしょう！ 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 避難訓練は年に２回行っています。１回目は、避難の行動様式を身に付けること、避難経路を

把握することで、基本的な内容です。 

 避難に要した時間は２分２０秒、話をせず整然と行うことができ、訓練の目的は達成されま

した。 

 しかし、実際の火災は想像を絶するものです。訓練で終えることなく、避難口を確かめたり、

行動様式を思い出すなど、今回の訓練を元に、日頃から「備え」をしておくことが大切です。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 総合的な学習の時間でジャガイモ栽培を通じ、情報収集と整理、課題解決、他者へ伝える力等

を育成します。 

 地域の専門家、宮本さんの指導の下、種イモの植え付けを行いました。丹念に育てて、秋には

「調理」できる状況になっていることを願っています。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 総合的な学習の時間では、「お米からのおくりもの」というテーマで、お米のことを調べ、自然の恵み

への感謝、稲作に携わっている方々の工夫や苦労、等を学び、実際に田植え、稲刈りなどの体験も行いま

す。 

 今日は田植えを行いました。ゲストティーチャーは、佐藤さん、森さん、鶴見さん。この道のプロのお

三方で、お忙しい中、指導に来てくださいました。 

 田植えだけでなく、お米の品種、道産米のおいしさについても話して下さり、苗を植える幅、植える株

数など、日常の食卓では考えないことも学びました。また、例年、田んぼで転んで『ドボン』する児童が

いるので、『田んぼで転ばないコツ』も教えて下さり、多くのことを学びました。 

 稲の生長、秋の収穫が楽しみです。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 ３年ぶりの６月開催の運動会。肌寒さを吹き飛ばすような熱戦が繰り広げられました。今年

はわずか３点差で白組の勝利。 

 とても良かったのは、ゴールを切るまで全力で走る姿、最後まで応援する姿、係児童の頑張

り、そして保護者・地域の方々の熱い拍手。すべての人の頑張りで、運動会テーマが達成でき

たと思います。大変ありがとうございました。 

 また、運動会後には、多くの保護者の方にグラウンド復旧をお手伝いしていただきました。

大変ありがとうございました。 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 １～３年生は豊幌公園へ、４～６年生は岩見沢市の幌向公園へ。グーグルマップによると、幌

向公園への道のりは 1.1km で所要時間は 16 分、豊幌公園は幌向公園は 3.1km で 43 分です。 

 

 風は強かったのですが、運動会に続き好天に恵まれ、ねらいを達成することができました。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 当日にとっておきたいぐらいの穏やかな天気の中、総練習を行いました。 

 下級生のひたむきさ、上級生は競技と係活動の「二刀流」で、着実に、運動会テーマ「心を燃

やせ 勝利に向けて！ ～仲間と協力して やり切ろう～」の達成に向かっています。 

 日々変わる天気予報ですが、晴れマークも見られるようになり、明後日の本番が一層楽しみ

です。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 先日、恵明園の職員とご家族の方々に畑おこしをしていただいた花壇に、児童が花苗を移植しました。 

 

 コロナ禍で距離ができてしまった「学校と地域とのつながり」を、少しずつ取り戻していることを感じ

ます。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 豊幌小５年生と江陽中２年生による、合同の体力テストを行いました。小学生１人に対し、

中学生が２～３人の「神対応」です。（小５と中２は「全国体力・運動能力テスト」の対象学

年です） 

 最初は互いに固い雰囲気でしたが、中学生が親切に丁寧にコツを教えてくれる中で、徐々に

打ち解け、意欲も記録も笑顔も向上したようです。 

 また、小学生にとっては、３年後の自分たちの姿を少し描くことができたのではないでしょ

うか。そして、親切丁寧にしてもらい嬉しいと感じた経験を、これからの生活に活かして欲し

いと思います。 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 

 本校では全学年で新体力テストを行っています。児童自身が自分の体力・運動能力を知り向

上しようとする意欲を育てること、学校が子どもたちの体力・運動能力を把握し、適切な指導や

支援を行うことを目的としています。 

 低学年は高学年と一緒の実施となり、１年生は６年生と、２年生は５年生と行いました。５年

生は中学生から学んだコツを２年生に教えていたようです。 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 江陽中学校区の小中一貫教育の取り組みのひとつ、「乗り入れ授業」を行いました。本校小６

がスクールバスで江陽中に登校し、中学校の先生による算数（数学）と国語の授業を受けまし

た。そして、本校教諭が中３の道徳の授業を行いました。 

小学生にとっては中学校の雰囲気を感じ、不安を持っていた児童は少し安心できたのではな

いでしょうか。楽しく授業を受けていた様子でした。 

教員にとっては異校種の子どもと接することで、視野を広げて小中一貫教育に取り組んでい

くことができることと思います。。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 

 歯科衛生士の澁谷さんを講師に招き、１、２年生を対象に行いました。歯の仕組みや役割、歯磨きの仕

方を丁寧に教えていただきました。低学年は、自分で丁寧に歯磨きができるようになると良いですね。 

 

また、保健室前には全校児童が歯について学ぶことができるよう、展示コーナーを設置しています。 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


